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文体新闻 A19文娱

! ! ! !今年国际电影节期间，多家知
名影视公司携手艺人工作室，宣布
了新人扶持计划；电影节项目市场
选择了业内专家担当培训师和评
委，对有潜力的电影新人进行深入
的辅导；两岸三地的资深电影人，都
来到“青年电影计划”公开陈述的现
场，对电影新人进行互动和提点。

!月 ""日，嘉映影业宣布将在
未来两至三年内推出 #$多部电影
作品，鼓励众多有才华的年轻导演
投入作品创作。"%日“&'()”新导
演助力计划启动。同日，大盛国际传
媒集团宣布打造“制片人平台”，让
年轻的制片人能在这里孵化出优秀
的电影项目。*+日，洪金宝电影工
作室宣布将携手微影时代公司，投
资青年电影人的创意项目。
同时，今年的上海国际电影节

上，出现了不少新面孔，比如执导电
影《致青春·原来你还在这里》的周
拓如，热剧改编大片《使徒行者》的
导演文伟鸿，以及《惊天大逆转》《我

的战争》《爵迹》《夏有乔木，雅望天
堂》等作品中的诸多年轻艺人。
然而，仅有年轻和冲劲是不够

的，不少跨界转型的新导演和新演
员，在编剧能力和表演掌控力方面
屡遭诟病。业内认为，新人井喷这看
似正面的现象，背后原因却略显负
面：名导演创作周期长，久久才开始
运作一部电影；电影公司和投资人
只认名演员，导致不多的几个大腕
全年无休，计划排满……这些影坛
中坚们的“让位”，客观上给予新生
代极大的发挥空间，但也令国内代
际断层的问题浮出水面。
梁家辉认为，中国台湾和香港

电影界，在自己最辉煌的时期没有
好好培养第二梯队，只顾闷头赚钱。
“虽然现在大陆电影票房长红，也要
关注接棒人。”导演徐峥说，韩国电
影在进入“缺人”阶段的时候，曾经
把大量的年轻人送出国学习。中国
电影界也应理清思路，拿出对策，致
力于对新人能力的培养。记者 张艺

! ! ! !本报讯（记者 张艺）昨日，中
美电影节主办单位美国鹰龙传媒
公司，在上海银星皇冠假日酒店召
开发布会，公布第十二届中美电影
节六大亮点。知名导演陆川、表演
艺术家秦怡及各界领导、嘉宾等出
席了活动。

中美电影节由中国广电总局
电影局、美国电影协会和中国驻美
使领馆共同支持，是最早入选中美
人文交流国家项目并首个列入美
国国会年报的中美电影文化交流
活动。**年来，包括中影集团、上
影集团、博纳电影集团、华谊兄弟、

大盛国际等在内的近百家电影公
司以及美国电影协会、福克斯、迪
士尼、派拉蒙、梦工厂等好莱坞各
大电影集团每年都齐聚好莱坞角
逐“金天使奖”。从 %$*,年开始，中
美电影节向美国六大电影集团颁
发“中国最受欢迎美国电影奖”。

今年，第 *% 届中美电影节邀
请 -, 岁中国表演艺术家秦怡担
任荣誉顾问，中国实力唱将谭维
维演唱开幕式主题曲。而中国电
影家协会微电影工作委员会也于
今年正式启动，共同推动中美微
电影国际化。

与此同时，中美电影节组委会
设立的“中国优秀电视连续剧金天
使奖”为中美电视人也提供了广阔
交流和合作的平台。美国环球东方
卫视将对中美电影节开幕式暨颁
奖典礼进行实况转播，美洲、欧洲
和亚洲近 .$个国家和地区的观众
可以收看到这一中美影视盛宴。

第 *#届中美电影节将于今年
*$ 月 +* 日至 ** 月 +$ 日在美国
举行，*个月的时间内，将举办数
十场各具特色的大型电影专场和
研讨活动，以及 #$$多场影片展映
活动。

50吨马道高空挂 十来级大风也不怕

国内最先进流动剧场“初露端倪”

电影界代际断层问题浮出水面

扶新计划频频出
业内关心接棒人

中美电影节发布办节亮点

!汇贤坊"获田汉戏剧奖剧本一等奖
! ! ! !本报讯 （首席记者 朱光）由
本报特聘首席记者邵宁编剧的话
剧《汇贤坊》近日被评为第三十届
田汉戏剧奖剧本一等奖。

该剧在今年 #$*!上海民营院
团展演中作为开幕演出，首演就得
到社会各界高度评价。剧中，汇贤
坊是上海市中心一座保存完好的
石库门弄堂，其中的 +号住着 ,户

人家，为了旧区改造，区政府决定
对汇贤坊实施征收，消息传来，每
户人家“各显神通”。最后，阳光征
收顺利实施，每户人家都有了自己
的归宿。而有着 -$年历史的汇贤
坊作为优秀历史建筑则被保留了
下来。

这是一出关于离别的话剧，
有挣扎、有不舍、有怀念、有希望。

从中可以看到上海的市井百态，
平民百姓的众生相。编剧邵宁曾
就读于上海戏剧学院，后公派留
学俄罗斯国立戏剧学院，获艺术
学硕士学位，作为新民晚报特聘
首席记者，她采访了大量市民百
姓关注的社会问题。该剧将于 /

月 #,日至 #/ 日于兰心大戏院再
次上演。

! ! ! !经过一个多月的搭建，上海
杂技团引进的国内首个现代化高
端流动剧场已基本完工，计划于
本月下旬进行试演以检验演出设
备设施功能。昨天下午，记者来到
位于世博园原西班牙馆前的流动
剧场搭建工地探访，发现不仅外
观已经完成搭建，剧场内观众席、
舞台等也均已基本完工，只待灯
光、音响等演出设施安装到位，演
员就可进场了。

空中马道极罕见
由于背衬着卢浦大桥，虽然

流动剧场的主篷最高处达 +*米，
从外面看来却依然显得有些“小
巧”。不过戴着安全帽穿过观众进
场大厅、进入主篷，才发现这个流
动剧场不仅不小巧，而且还相当壮
观———高高的穹形顶一下子把人
带入了“马戏大篷”的特定场景，而
穹形顶下纵横交错的钢结构空中
马道则显示出了流动剧场不同于
一般“大篷”的技术含量。位于舞台
上空约 *,0, 米的马道呈正方形，
边长约 */米，有三根贯穿剧场前
后的滑轨与之相交、相连，每根滑
轨上配 %辆可无极调速运行的小
车。这一组钢结构自重达 .$吨，可
挂起 *.吨重的装置，甚至很多固
定剧场的设施都很难达到这样的

标准。这也是这个流动剧场最具特
色的地方，据介绍，不仅国内没有
这样高科技的流动剧场，既便是流
动剧场十分盛行的欧洲也很难找
到这样的配置。

配置超过马戏城
这座漂亮、时尚的“马戏大

篷”由世界著名流动剧场设计公
司———法国 123公司设计。主篷
由四根主桅杆撑起，另有两根副
桅杆撑起后台部分4覆以法国进口
的 516膜，据说这种 516膜至少
可以使用 *.年。剧场的观众席安
装了 *-$$个座位，整个座椅系统
来自意大利，看起来虽然并不起
眼，但记者试坐了一下，座椅靠背
的弧度与腰部相当契合，靠坐在
椅子上很舒服。流动剧场的舞台呈
椭圆形，比上海马戏城的舞台更
大。舞台表面有 .个地洞、*个可
升高表演台以及 * 个直径 #7! 米
的可升降转台，设施标准丝毫不比
马戏城低，但凡在马戏城能演的节
目拿到这里来也都一样能演。

安全问题考虑全
流动剧场从 %$*%年立项，到

今年终于试搭建，足足经历了 ,

年时间，而其中光消防审批就用
了一年半时间。上海杂技团团长

俞亦纲表示，由于国内没有适用
于流动剧场的消防标准，因而其
间经历了很多曲折。俞亦纲指着
主篷顶部几个看起来像百页窗的
东西告诉记者，如今不仅消防水
管接进剧场，篷顶上还装了 /台
机器，一旦着火，这些机器就会同
时往外抽烟。上海若进入梅雨天，
台风、汛期都即将到来，流动剧场
就在黄浦江边，这方面的防范措
施如何？项目负责人告诉记者，大
篷至少可以抗十级以下的大风，
而剧场周围早挖好了排水沟，以

防积水。现代的流动剧场号称是
一个除了空气和水之外完全能够
自给自足的移动演出城堡，于是
记者在大篷外找到了四组柴油发
电机组。据介绍这四组发电机完
全可以满足大篷的需要，在有市
电接入的情况下发电机将作为备
用电，若停电马上就能自动连上。

据介绍，流动剧场设备的采
购约花了 !$$$万元左右。为什么
有了上海马戏城还要建这个流动
剧场？俞亦纲说，“时空之旅”在上
海演出十多年，国外很多演出商

希望它能去演，但在国外能符合
“时空之旅”演出要求的场子几乎
没有。“有了这个篷以后，‘时空之
旅’走出去就方便多了。”俞亦纲
表示，目前已经有几家演出商来
洽谈演出事宜，不过由于大篷的
首次搭建还没完成，搭建所需的
人员、时间、堆场、运输费用等数
据还没有出来，所以还没有最后
确定，一切都要等大篷完成首次
搭建、拆除后各类数据汇总出来
后才能细谈。

记者 王剑虹

!"记 者

! ! ! !曾经!"太阳马戏# 的流

动剧场曾在上海引起轰动!

那个被称为"移动城堡$的庞

然大物引发众多记者的探

访% 如今国内第一个高科技

的流动剧场已经在浦东揭开

面纱! 从此中国的观众也能

在中国的"移动城堡$中看到

中国的高水准杂技演出了%

这些年上海杂技团佳作

不少!"时空之旅$ 已经在上

海马戏城驻场演出十多年!

"十二生肖$&"小龙飞天$ 都在欧洲

巡演超过百场% 但是另一个问题也

同时产生!国外演出商想要引进"时

空之旅$!可是在当地找不到符合要

求的场地% 而像"十二生肖$等在国

外大受好评的演出在回国之后也找

不到另一个"马戏大篷$来演出%

如今有了这个流动剧场! 这些

问题都将不复存在% 这个流动剧场

可以满足上海杂技团现有的所有大

型节目的演出要求% 在不久的将来!

国外观众将可以在这座"移动城堡$

内观看"时空之旅$!而国内观众也

可以在此看到打动了无数欧洲观众

的"十二生肖$&"小龙飞天$% 王剑虹
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